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    ATA DA DÉCIMA PRIMEIRA REUNIÃO ORDINÁRIA DO ANO DE DOIS MIL E 

QUATORZE DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA E EXTENSÃO DA UNIVERSIDADE 

FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO. 

 

Aos quatorze dias do mês de novembro do ano de dois mil e quatorze, às oito horas e trinta 1 

minutos, na Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores, reuniu-se o Conselho de Ensino, 2 

Pesquisa e Extensão – CONSEPE da Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, 3 

sob a presidência do Reitor José de Arimatea de Matos. Estiveram presentes os Pró-Reitores: 4 

Felipe de Azevedo Silva Ribeiro, Rui Sales Júnior e Walter Martins Rodrigues; os Chefes 5 

de Departamentos: Alan Martins Rodrigues, Carmelindo Rodrigues da Silva, José Torres 6 

Filho, Judson Santos Santiago, Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira e Rodrigo Silva da 7 

Costa; os Coordenadores de cursos de graduação: Adiana Nascimento Silva, Ana Gabriela 8 

de Souza Seal, André Duarte Lucena, Antonia Jocivânia Pinheiro, Antonio de Pádua de 9 

Miranda Henriques, Eddla Karina Gomes Pereira, Edwin Luize Ferreira Barreto, Helcio 10 

Wagner da Silva, Humberto Dionísio de Andrade, José Flávio Timóteo Junior, Kleber 11 

Formiga Miranda, Lílian Caporlíngua Giesta, Luís Morão Cabral Ferro, Marcos Vinícius 12 

Cândido Henriques, Marília Pereira de Oliveira, Max Chianca Pimentel Filho, Michael 13 

Hrncir, Monaliza Rios Silva, Rodrigo César Santiago, Rosilda Sousa Santos, Suedêmio 14 

de Lima Silva e Zenner Silva Pereira; os Coordenadores de cursos de pós-graduação stricto 15 

sensu: Antonio Ronaldo Gomes Garcia, Francisco Marlon Carneiro Feijó, Geovani 16 

Ferreira Barbosa, Gustavo Henrique Gonzaga da Silva, Idalmir de Souza Queiroz Junior, 17 

Liz Carolina da Silva Lagos Cortes Assis, Luís César de Aquino Lemos Filho, Sílvio 18 

Roberto Fernandes de Araújo e Vander Mendonça; a representante discente: Ana Carolina 19 

de Carvalho; a representante dos servidores técnico-administrativos: Milena Paula Cabral de 20 

Oliveira; e a Diretora da Divisão de Registro Escolar: Joana D’Arc Veras de Aquino. 21 

Conselheiros com faltas justificadas: Karoline Mikaelle DE Paiva Soares, Kleber Cavalcanti 22 

Cabral, Marco Antonio Diodato, Sandra Maria Araújo Dias e Daniel Guimarães de França 23 

Moreira. PAUTA: Primeiro ponto: Discussão e aprovação da ata da Décima Reunião 24 

Ordinária de dois mil e quatorze; Segundo ponto: Apreciação e parecer sobre a solicitação de 25 

redistribuição do servidor docente Daniel Sabino Amorim de Araújo; Terceiro ponto: 26 

Apreciação e deliberação sobre programas analíticos e inclusão na grade de três disciplinas do 27 

Programa de Pós-Graduação em Fitotecnia, encaminhados por meio do Memorando Eletrônico 28 

número trezentos e oitenta e quatro de dois mil e quatorze, da Pró-Reitoria de Pesquisa e Pós-29 

Graduação – PROPPG; Quarto ponto: Apreciação e deliberação sobre o novo Projeto 30 

Pedagógico do curso de Engenharia de Petróleo, encaminhado por meio do Memorando 31 

Eletrônico número trezentos e quatro de dois mil e quatorze, da Pró-Reitoria de Graduação – 32 

PROGRAD; Quinto ponto: Apreciação e deliberação sobre o calendário acadêmico da 33 
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graduação para o ano letivo dois mil e quinze, encaminhado por meio do Memorando 34 

Eletrônico número trezentos e três de dois mil e quatorze, da PROGRAD; Sexto ponto: 35 

Apreciação e deliberação sobre o calendário acadêmico da pós-graduação para o ano letivo 36 

dois mil e quinze, encaminhado por meio do Memorando Eletrônico número quatrocentos e 37 

sessenta e cinco de dois mil e quatorze, da PROPPG; Sétimo ponto: Outras ocorrências. 38 

Tendo constatado quórum legal, o Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos 39 

declarou aberta a reunião, fez a leitura da pauta e a colocou em discussão. Propôs a retirada 40 

do primeiro ponto da pauta, tendo em vista que não houvera tempo hábil para a Secretaria 41 

encaminhar a ata para leitura dos Conselheiros. Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 42 

O Conselheiro Walter Martins Rodrigues propôs incluir um ponto de pauta, encaminhado pelo 43 

Departamento de Ciências Exatas, Tecnológicas e Humanas – DCETH, para apreciação e 44 

deliberação sobre alteração da estrutura curricular do curso de Sistemas de Informação, para 45 

inclusão da disciplina LIBRAS na grade de optativas. Esta proposta foi aprovada por trinta e 46 

oito votos favoráveis, sendo registradas quatro abstenções. PRIMEIRO PONTO. Retirado de 47 

pauta. SEGUNDO PONTO. O Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos deu início 48 

à deliberação sobre o ponto. Durante as discussões, nenhum Conselheiro apresentou 49 

proposta. A redistribuição do servidor docente Daniel Sabino Amorim de Araújo foi posta em 50 

votação e aprovada por quarenta e um votos favoráveis, sendo registradas três abstenções. 51 

TERCEIRO PONTO. Após abertas as discussões pelo Presidente do Conselho José de 52 

Arimatea de Matos, o Conselheiro Vander Mendonça explicou que as disciplinas eram de 53 

quatro créditos, e não de três, como estava no material encaminhado ao Conselho. Disse que 54 

faria as correções e encaminharia os programas alterados para a Secretaria dos Órgãos 55 

Colegiados. Em seguida, os programas analíticos e inclusão na grade de três disciplinas do 56 

Programa de Pós-Graduação em Fitotecnia foram votados e aprovados por trinta e nove votos 57 

favoráveis, sendo registradas cinco abstenções. QUARTO PONTO. O Presidente do Conselho 58 

José de Arimatea de Matos deu início à deliberação sobre o novo Projeto Pedagógico do 59 

curso de Engenharia de Petróleo. Durante as discussões, o Conselheiro Rodrigo Silva da 60 

Costa propôs alterar o mapa do Estado do Rio Grande do Norte, constante na página quinze 61 

do projeto, que dava ênfase ao município de Natal e sua região metropolitana, e não ao 62 

município de Mossoró, onde está localizado o campus sede da UFERSA. Os demais 63 

Conselheiros não propuseram alterações. O novo Projeto Pedagógico do curso de Engenharia 64 

de Petróleo, com a alteração proposta, foi votado e aprovado por quarenta votos favoráveis, 65 

sendo registradas três abstenções. QUINTO PONTO. O Presidente do Conselho José de 66 

Arimatea de Matos deu início à deliberação sobre o calendário acadêmico da graduação para 67 

o ano letivo dois mil e quinze. Propôs antecipar o início do segundo semestre letivo para o dia 68 

dez de agosto de dois mil e quinze, tendo em vista que, na proposta encaminhada inicialmente, 69 

o final do segundo semestre estava marcado para o dia dezoito de dezembro, fazendo com 70 
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que o período de exames finais ocorresse durante o recesso natalino. O Conselheiro Luís 71 

Morão Cabral Ferro propôs não marcar os exames finais do segundo semestre letivo nas 72 

semanas de recesso natalino, visto que as famílias tradicionalmente se reúnem nesse período. 73 

O Conselheiro Carmelindo Rodrigues da Silva externou a preocupação da Assembleia 74 

Departamental do DCETH sobre a viabilidade de marcar, como letivos, os dias vinte de abril e 75 

cinco de junho, já que ambos cairão entre fins de semana e feriados. O Presidente do 76 

Conselho José de Arimatea de Matos explicou que a UFERSA seguia o calendário nacional 77 

de feriados determinado para todos os órgãos do Poder Executivo, e que este Conselho não 78 

poderia conceder feriados em dias considerados úteis. O Conselheiro Kleber Formiga 79 

Miranda propôs que a entrega dos requerimentos de aproveitamento de disciplina ocorresse 80 

antes do início das aulas. O Conselho discutiu sobre este assunto, mas não houve votação 81 

nesse sentido. Após discussões, o calendário acadêmico da graduação para o ano letivo dois 82 

mil e quinze, com a proposta de antecipação do início do segundo semestre para o dia dez de 83 

agosto, foi votado e aprovado por vinte e três votos favoráveis. Foram registrados treze votos 84 

favoráveis à proposta original e sete abstenções. SEXTO PONTO. O Presidente do Conselho 85 

José de Arimatea de Matos deu início à deliberação sobre o calendário acadêmico da pós-86 

graduação para o ano letivo dois mil e quinze. Nenhum Conselheiro se manifestou. O 87 

calendário foi posto em votação e aprovado por quarenta votos favoráveis, sendo registradas 88 

três abstenções. SÉTIMO PONTO. O Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos 89 

deu início à deliberação sobre alteração da estrutura curricular do curso de Sistemas de 90 

Informação. O Conselheiro Carmelindo Rodrigues da Silva explicou que a alteração se 91 

tratava da inclusão da disciplina de LIBRAS na grade de optativas do curso, para atender o que 92 

determina o Decreto cinco mil, seiscentos e vinte e seis, de dois mil e cinco, da Presidência da 93 

República. Os demais Conselheiros não se manifestaram. A alteração foi votada e aprovada 94 

por trinta e sete votos favoráveis, sendo registradas cinco abstenções. OITAVO PONTO: 95 

Outras ocorrências. O Presidente do Conselho José de Arimatea de Matos informou que a 96 

partir do ano letivo de dois mil e quinze a colação de grau do campus sede seria realizada em 97 

dois dias, e que a partir do segundo semestre ocorreria no Expocenter, espaço localizado no 98 

campus sede. Falou que este espaço seria climatizado e que as cadeiras já haviam sido 99 

adquiridas. O Conselheiro Felipe de Azevedo Silva Ribeiro agradeceu aos professores da 100 

UFERSA, principalmente aos Coordenadores dos cursos de graduação, que se dispuseram a 101 

participar da Feira de Ciências do Semiárido Potiguar. Disse que este evento, de grande porte, 102 

havia sido realizado na semana anterior, com a apresentação de duzentos trabalhos. Falou que 103 

a participação dos professores e servidores técnico-administrativos fora fundamental na 104 

realização da Feira. A Conselheira Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira parabenizou a 105 

Universidade pela realização do Seminário de Iniciação Científica – SEMIC e convidou todos a 106 

participarem do Segundo Seminário Interdisciplinar do Departamento de Agrotecnologia e 107 
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Ciências Sociais – DACS. O Conselheiro Luís Morão Cabral Ferro falou que o SEMIC contou 108 

com a apresentação de duzentos e oitenta trabalhos e agradeceu a todos os docentes que se 109 

disponibilizaram a serem avaliadores no evento. Disse que o retorno obtido pela Comissão de 110 

avaliação externa foi positivo. Nada mais havendo a discutir, o Presidente do Conselho José 111 

de Arimatea de Matos agradeceu a presença de todos os Conselheiros e deu por encerrada a 112 

reunião. E eu, Anara Luana Nunes Gomes, Secretária dos Órgãos Colegiados, lavrei a 113 

presente Ata, que após lida e aprovada sem emendas, na reunião do dia vinte e seis de janeiro 114 

de dois mil e quinze, segue assinada pelo Presidente do CONSEPE, pelos demais 115 

Conselheiros presentes a esta reunião e por mim. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 116 

Presidente: 117 

José de Arimatea de Matos ______________________________________________________  118 

Pró-Reitores: 119 

Felipe de Azevedo Silva Ribeiro __________________________________________________  120 

Rui Sales Júnior _______________________________________________________________  121 

Walter Martins Rodrigues ________________________________________________________  122 

Chefes de Departamentos: 123 

Alan Martins Rodrigues _________________________________________________________  124 

Carmelindo Rodrigues da Silva ___________________________________________________  125 

José Torres Filho ______________________________________________________________  126 

Judson Santos Santiago ________________________________________________________  127 

Ludimilla Carvalho Serafim de Oliveira _____________________________________________  128 

Rodrigo Silva da Costa __________________________________________________________  129 

Coordenadores de cursos de graduação: 130 

Adiana Nascimento Silva ________________________________________________________  131 

Ana Gabriela de Souza Seal _____________________________________________________  132 

André Duarte Lucena ___________________________________________________________  133 

Antonia Jocivânia Pinheiro _______________________________________________________  134 

Antonio de Pádua de Miranda Henriques ___________________________________________  135 

Eddla Karina Gomes Pereira _____________________________________________________  136 

Edwin Luize Ferreira Barreto _____________________________________________________  137 

Helcio Wagner da Silva _________________________________________________________  138 

Humberto Dionísio de Andrade ___________________________________________________  139 

José Flávio Timóteo Junior ______________________________________________________  140 

Kleber Formiga Miranda _________________________________________________________  141 

Lílian Caporlíngua Giesta ________________________________________________________  142 

Luís Morão Cabral Ferro ________________________________________________________  143 

Marcos Vinícius Cândido Henriques _______________________________________________  144 
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Marília Pereira de Oliveira _______________________________________________________  145 

Max Chianca Pimentel Filho ______________________________________________________  146 

Michael Hrncir, Monaliza Rios Silva ________________________________________________  147 

Rodrigo César Santiago _________________________________________________________  148 

Rosilda Sousa Santos __________________________________________________________  149 

Suedêmio de Lima Silva _________________________________________________________  150 

Zenner Silva Pereira ____________________________________________________________  151 

Coordenadores de cursos de pós-graduação stricto sensu: 152 

Antonio Ronaldo Gomes Garcia___________________________________________________  153 

Francisco Marlon Carneiro Feijó __________________________________________________  154 

Geovani Ferreira Barbosa _______________________________________________________  155 

Gustavo Henrique Gonzaga da Silva _______________________________________________   156 

Idalmir de Souza Queiroz Junior __________________________________________________  157 

Liz Carolina da Silva Lagos Cortes Assis ___________________________________________  158 

Luís César de Aquino Lemos Filho ________________________________________________  159 

Sílvio Roberto Fernandes de Araújo _______________________________________________  160 

Vander Mendonça _____________________________________________________________  161 

Representante discente: 162 

Ana Carolina de Carvalho _______________________________________________________  163 

Representante dos servidores técnico-administrativos: 164 

Milena Paula Cabral de Oliveira ___________________________________________________  165 

Diretora da Divisão de Registro Escolar: 166 

Joana D’Arc Veras de Aquino ____________________________________________________  167 

 168 

Secretária dos Órgãos Colegiados: 169 

Anara Luana Nunes Gomes ______________________________________________________  170 


